

ERRATA. — P. 80, le 80 vers est à refaire.

AVIS. — Ceux qui nous ont envoyé l'*Etudiant* et le *Couvent*, pour les faire relier, seront bientôt servis.

AUTRE AVIS. — J'ai reçu plusieurs correspondances humoristiques. C'est assez bien réussi.

Une commission à la Sainte Vierge.

Un jeune homme, depuis longtemps oublieux de Dieu, partant pour Paris, alla, par politesse, demander à une dame, amie de sa famille, ses commissions. — « J'en connais bien une, dit la dame, une petite, mais peut-être vous gênera-t-elle ? » — Dites, madame, je suis à vos ordres. — Eh bien ! « ayez la bonté, à votre arrivée dans la capitale, d'aller dire « pour moi un *Ave Maria* à Notre-Dame-des-Victoires. » Par convenance, le jeune homme s'inclina ; mais la commission n'était guère de son goût. Après un séjour d'un mois à visiter les merveilles de Paris, le jeune voyageur, prêt à repartir, se rappela la commission reçue et l'*Ave Maria* promis.

— Tant pis, dit-il, je n'irai pas. Pourtant j'ai promis, et je ne voudrais pas qu'on pût douter de ma parole... J'y vais mais ce sera bientôt fait... Le voilà dans le pieux santuaire, il s'agenouille à demi sur un prie-dieu et, de l'air dont on fait une corvée, il cherche dans sa mémoire la prière à Marie, délaissée, hélas ! depuis longtemps. Il la retrouve et la dit.

Soudain, comme le charbon ardent embrase le bois desséché, cette douce invitation pénètre tout d'un coup dans l'âme du pauvre pêcheur : c'est un réveil c'est une douce vision. Il se sent ému, il pleure. Le vénérable M. Desgenettes passait en ce moment : il voit cette émotion ; il devine un prodige et il s'approche : Ne résistez pas à l'appel de votre Mère du ciel, dit le prêtre, votre mère de la terre qui vous attend là-bas en sera si heureuse... La grâce avait triomphé : bientôt le jeune homme se confessait. Il retarda son départ jusqu'au lendemain afin de pouvoir communier.

Il fut heureux de dire qu'il avait fidèlement accompli sa commission.

Bulletin des Œuvres de la Jeunesse.

Mai, 1887.

CRITIQUE LITTÉRAIRE.

RÉP.—Un ami nous envoie les lignes suivantes au sujet de la chronique littéraire de l'*Etudiant*.

Hier je vous ai écrit bien rapidement,

aussi j'ai oublié de vous féliciter à l'occasion de la belle acquisition de votre nouveau correspondant français.

On sent un homme du métier dans cette sureté de jugement, cette clarté de pensées et cette justesse de termes, qualités que les amateurs de la plume ne peuvent jamais trop apprécier.

Voilà un petit cours d'histoire littéraire qui sera certainement très profitable aux élèves et à quelques..... professeurs.

NEMO PRIMUS.

Soulanges, Avril 1887.

COLLEGIANA NOVA.

École des arts et métiers.

EXPOSITION DE DESSINS

Son Eminence le cardinal Taschereau accompagné de Mgr Légaré, V. G., a visité samedi l'exposition des travaux exécutés par les élèves des différentes écoles de la province. C'est la plus belle collection de dessins, de pièces mécaniques, de modelage, d'imitation de marbre, de peinture à fresque qui ait encore été exposée en cette ville.

Son Eminence fut reçu au Palais Législatif par l'hon. M. Marchand, Orateur de l'Assemblée Législative, l'hon. M. Ouimet, surintendant de l'instruction publique, et M. C. Duquet, président du conseil des arts et manufactures de la province. Son Eminence s'est vivement intéressé à l'examen de nombreux et importants travaux de toutes ces écoles et a exprimé hautement sa plus vive satisfaction sur le résultat vraiment étonnant obtenu par les élèves.

— *La Justice.*

PETIT SÉMINAIRE DE QUÉBEC. — Les élèves de rhétorique, sous la direction du R. M. Roy leur professeur ont magnifiquement joué le drame *Papineau*.

COLLÈGE DE ST BONIFACE. — (Manitoba) 20 avril. 25ème anniversaire de sacerdoce du Rév. M. Dugast.

Cette institution dont M. Dugast a été autrefois chargé, vint aussi joindre son tribut d'hommages. Avant la messe les élèves lui présentèrent un superbe bouquet de fleurs, et l'un d'eux eux lui lut le dédicace quatrain suivant :
Au Révérend M. George Dugast.

Les fleurs en leur naïf langage,
Mieux que nous te rendront hommage,
Vois dans leurs riantes couleurs,
Nous les vœux de nos cœurs.

LES ÉLÈVES DU COLLÈGE DE ST BONIFACE.

COLLÈGE JOLINTE. — 2 mai. A l'occasion de la fête des maîtres, répétition du "Roi des Oubliettes." On y ajouta la comédie "Un vilain moineur" (très folle), "La Charité," chanson (Faure), "A bas les mathématiques." Chanson comique de bon aloi.

Les Révérends Frères Crégan et Groc sont de retour de France.